
 

 

第 54 屆專門圖書館委員會第 3 次會議紀錄 

  

一、時間：民國 106年 6月 2日（星期五）上午 10時 

二、地點：金屬工業研究發展中心 A206會議室 

三、出席人員：邱蘭婷主委、李婷媛副主委、張佳桂委員、温河舜委員、許

文玲委員  

四、請假人員：王珮琪顧問、林義娥顧問、張萬權顧問、何俐玟委員、林建

宏委員、武素芳委員、王貞雲委員、劉芳委員、簡嫦娥委員、

釋自衍委員 

五、列席人員：郭美玲祕書 

六、主席：邱蘭婷主任委員                               記錄：郭美玲 

七、主席致詞:非常感謝各位委員百忙之中南下協助擔任全國專門圖書館互動交流營

之輔導員，這次活動相當難得，共有來自全台 21 間專門圖書館、23

位同道一同參與，應該算是近幾年來本委員會聚集最多館進行交流活

動的一次。所以，要拜託各位依據之前討論的模式，帶領大家進入分

組討論，並協助彙整重點，推派代表上台分享，謝謝！另外，學會目

前正在著手進行圖書館事業發展白皮書修訂編輯，屆時如果需借重各

位委員之處，敬請不吝指導。 

八、會議紀要： 

  (一)舉辦 6/2「全國專門圖書館互動交流營」 

       決議事項: 

1.由李婷媛等 4位委員擔任各組的輔導員。 

2.由李婷媛副主委及張佳桂委員擔任下午圖書館業務交流探討的主持人。 

3.共有 21個單位 23位學員參加本次活動。 

4.活動後意見調查，滿意度 4.8。 

  (二)綜合交流： 

   1.第一組問題發掘: 圖書館使用率過低 

             討論結果: a.圖書館主動寄發館藏目錄。 

b.新書預告(電子報推熱門新書..)。 

c.舉辦主題書展，相關活動設計(影展..)。 



 

 

d.奬勵活動。 

e.營造互動、分享、閱讀空間。  

f.至各部門主動行銷。 

g.舉辦業務相關演講。 

      2.第二組問題發掘: 推廣活動不熱絡及專業書借閱率低 

             討論結果：a.直播。 

b.利用午休時間舉辦活動。 

c.爭取長官支持。 

d.短期使用專業書可透過館際合作借書。 

e.跑書單再次宣傳。 

f.和大學圖書館合作。 

      3.第三組問題發掘: 母機構不重視及空間不吸引人 

              討論結果：a.提升專業技能，多行銷多曝光。 

b.募款或寫計畫爭取。 

c.與其他組室合作和運用志工、實習生。 

d.空間開放認養、商場委外、故事行銷。 

e.放棄實體，擁抱虛擬。 

   4.第四組問題發掘: 書籍借閱率低和人力不足 

       討論結果：a.改變長官觀念，不一定要將借閱量當作 KPI指標。 

b.辦活動吸引讀者借書。 

c.運用志工、工讀生。 

d.自動化。 

九、主委結語：今天的活動非常成功，真的太開心，太感謝各位委員了！共回收 23

份課後問卷，高達 4.8 分的滿意度，也收到許多建議與意見，將彙

整後提供學會參考，也將於下週成立 Line 群組跟 FB 社團，大家辛

苦了，謝謝！ 

十、參觀金屬中心成果展示區及圖書館 

十一、散會：下午 4 時 20 分  


